

GONZÁLEZ GARZA

➤ Tardíos, lejanos e irrealizables parecen los 10 puntos presentados por Calderón en Palacio Nacional: a la mitad de la administración el sexenio se perfila perdido

Terquedad

JAVIER GONZÁLEZ GARZA

Los 10 puntos que estableció Felipe Calderón en la ceremonia de Palacio Nacional representan, sin duda, las ineficiencias y la terquedad de una administración que perfila, para desgracia de todos, otro sexenio perdido más.

A la mitad del camino, Calderón de pronto se encuentra en la soledad de quien ha perdido el camino y presenta un decálogo de buenos deseos que en este momento parecen tardíos, lejanos e irrealizables, pues no "se han sentado las bases" para nada de ello. Parece creer que la retórica empleada el pasado 2 de septiembre, en el abandonado Palacio Nacional, reemplazará la inacción, la omisión y el cinismo.

Calderón anuncia como su primera prioridad "combate a la pobreza, para frenar su crecimiento". Como ningún otro periodo de tres años, de 2006 a 2009 el número de pobres se ha incrementado hasta sobrepasar la mitad de la población. Obviamente, también creció el número de extremadamente pobres en más de 5 millones. Las cifras oficiales de desempleo y de economía informal están en las mayores cifras de las últimas décadas. En los últimos tres años el número de pobres en nuestro país se incrementó más de 10 millones, hasta alcanzar 54.8 millones, según cifras del Banco Mundial. En el mismo estudio, el organismo prevé que la actual crisis producirá otros 8.3 millones de pobres en toda América Latina. Sin embargo, al menos la mitad de esos nuevos pobres se concentrarán en México. La otra mitad se repartirá en el resto de América Latina.

Para ser una crisis "que viene de fuera", como lo repiten una y otra vez Calderón y la propaganda oficial, deberíamos preguntar por qué no impacta tan negativamente a ninguna otra nación de Latinoamérica, e incluso del mundo. Lo que importa es saber qué medidas tomará el gobierno, las condiciones en que estamos y la solidez de nuestra economía para afrontar la crisis, no su nacionalidad.

La cobertura nacional de salud es otro tema tratado por Calderón, y como sabe-

mos que el IMSS tiene menos derechohabientes, pues debe referirse específicamente al "Seguro Popular". Debía ser un hecho plausible pues año con año se han aprobado recursos crecientes a este programa. Pero la solidez de este programa no se aprecia. Hay que hacer notar que en la emergencia sanitaria producida por el virus A H1N1 no supimos cómo reaccionó el mencionado seguro, pues la inmensa mayoría de los casos fueron atendidos en el IMSS. La cobertura nacional de salud

pasa por la integración de los servicios. Hoy en día ni siquiera las compras de las distintas instituciones lo están. Ojalá y se anime.

Educación de calidad es su tercer punto. En estos tres años el país ha bajado en todos los índices internacionales con

respecto a la educación. Los mexicanos sabemos que la educación pública básica va de mal en peor, y muchos tenemos la idea de que eso se debe a la influencia y control que ejerce el SNTE. ¿Estará pensando Calderón en deshacerse de esa influencia? No lo creo. Por lo tanto, seguiremos igual: en picada.

La terquedad de Calderón se ve claramente en los puntos como combate al crimen organizado, reforma económica y lo que tiene que ver con el modelo económico. En todos éstos propone seguir con lo mismo, sin tomar en cuenta la realidad que todos los días vivimos ni las opiniones contrarias. El llevar al Ejército a las calles, sin coordinación con otras dependencias, no ha logrado frenar al crimen organizado y, en cambio, ha desgastado a aquella institución.

Calderón propone una nueva reforma energética. Su última propuesta se discutió con gran amplitud en todo el país y fue rechazada, pero parece que seguirá intentando, por todos los medios posibles, llevar a cabo una privatización.



Seguimos esperando sus propuestas de austeridad, de reorganización del gabinete y la forma concreta de bajar el gasto en la administración. Lo que seguimos requiriendo son recursos para la inversión productiva, para la ciencia, para el crecimiento. El tema del crecimiento económico es preocupante. En esta crisis "que viene de fuera" no hay país que le vaya tan mal como a Méxi-

Ante la crisis, Calderón reitera el origen externo de la misma, cuando lo que importa es saber cómo se enfrenta y por qué golpea tanto al país.

co. De acuerdo a la Cepal "México tendrá el peor desempeño en la región", con un desplome de 7 por ciento en su economía.

Efectivamente, el crecimiento económico, el empleo, la seguridad, la educación, el medio ambiente, la ciencia y

tecnología son los temas más preocupantes. La solución a los mismos no se encontrará con las mismas fórmulas fracasadas. Se requiere reactivar la economía y ello no se con-

seguirá aumentando las tarifas y servicios del sector público, sobre todo los energéticos: gas, luz, gasolina y diesel. Si esto se hace, será un golpe fatal a la economía pues decrecerá el consumo interno y esto hará mucho más compleja la recuperación.

México es el país más caro de América Latina y en los últimos tres años el de menor crecimiento de la región. También es el país con la concentración más grande de ricos. En otras palabras, la ofensiva desigualdad sigue creciendo.

Calderón debería entender que, en efecto, los últimos tres años han sido muy malos. El problema es que los siguientes tres pueden ser peores. Hay que cambiar el modelo.